



## L'édito du Maire

Chères Brocaines,  
chers Brocains,

En cette période automnale où les feuilles (d'impôts) commencent à tomber et que les prix à la consommation accusent une hausse de plus de 5%, l'état ne trouve pas mieux que d'augmenter la valeur locative du foncier de 7,1%. Ceci se traduit par une hausse du foncier bâti de cette valeur dans toute la France.

La commune du Broc reste fidèle à ses engagements en ne faisant pas varier la part communale. Celle-ci a même voté, au conseil municipal du 13 Avril 2023, une diminution de 2% du taux communal de la taxe sur le foncier non bâti. r Tézenas

Amicalement,

Le maire,

**Olivier Tézenas**

## Sommaire

- ♦ **Édito**
- ♦ **Hommage à Daniel Gaime**
- ♦ **Broc n' Jeune**
- ♦ **Histoire**
- ♦ **Cabane à oiseaux**
- ♦ **Recette du Bistro**
- ♦ **Fête du Pain**
- ♦ **Mémo**



## Réglementation des Boisements (RB)

Le Département du Puy-de-Dôme a engagé l'élaboration de la Réglementation des Boisements sur la commune du Broc et aux alentours. Il a missionné le bureau d'études Réalités pour établir un diagnostic, animer les réunions et produire les documents nécessaires.

Les objectifs de la réglementation des boisements sont le maintien des terres pour l'agriculture, la préservation des paysages, la protection des milieux naturels, la protection de la ressource en eau, la prévention des risques naturels.

Il s'agit de définir des règles de plantation, de replantation ou de semis d'essences forestières sur le territoire d'une commune ou d'un territoire intercommunal en dehors des parcelles bâties. Trois types de périmètres (et leurs sous-périmètres) de réglementation sont délimités : un périmètre à boisement interdit, un périmètre à boisement réglementé et un périmètre à boisement libre. Les cultures des sapins de Noël, les plantations d'arbres fruitiers ne sont pas concernées, de même les parcs et jardins attenants à une habitation, les haies et alignements d'arbres, échappent à cette réglementation.

La réglementation des boisements est mise en place par le Conseil Départemental sur proposition de la commission intercommunale d'aménagement foncier ; suite à l'organisation de réunions en groupes de travail dans les différentes communes, avec l'appui technique du bureau d'études Réalités et des services du département.

La réunion de lancement s'est tenue le 27 avril 2023 à Orbeil.

Le bureau d'études Réalités, missionné par le Département, a débuté ses investigations de terrain, qui se poursuivront jusqu'en début d'année 2024. Des réunions de travail sont organisées en parallèle. Les personnes qui souhaiteraient participer sont invitées à se faire connaître en Mairie (nom, prénom, adresse postale et adresse mail).

Les étapes de validation dureront ensuite 1 an environ, comprenant une phase d'enquête publique, lors de laquelle vous serez invités à venir consulter les documents provisoires.



## ***Hommage à Daniel Gaime***

Ils étaient nombreux en ce début du mois de septembre à s'être rendus à l'aérodrome d'Issoire pour honorer la mémoire de Daniel, parti trop tôt, mardi 22 août dans un terrible accident de planeur.

Il y avait les ami(e)s du syndicat des Activités Physiques et Sportives (SNAPS) venus pour saluer son implication tant au sein du bureau que dans la mise en place des outils informatiques.

On reconnaissait ses ami(e)s de la Jeunesse et Sport saluant son esprit d'initiative et innovant notamment dans l'installation des B.A.M (Bassins d'Apprentissage Mobiles) ancêtres ou palliatifs des futures piscines municipales, permettant à tous les enfants, même les plus éloignés des villes, d'apprendre à nager.

Nous avons entendu ses copains et successeurs du club de canoë, vantant les premiers terrains marchepied (pour débarquer ou embarquer) qu'il installa, avec d'autres pionniers, sur les bords de l'Allier, pour faire découvrir cette magnifique et sauvage rivière qui lui tenait à cœur. On dénombrait, sous le grand hangar, quelques champions du Monde qui avaient partagé Jeux Olympiques ou Championnats internationaux, avec Daniel à la logistique.

Les amis et adhérents de l'Aéro-club d'Issoire / Le Broc encore sous le choc de perdre un ami et un guide dans ces conditions, n'oubliaient pas le titanesque travail, toujours dans la bonne humeur, qu'il avait accompli pour, en permanence, leur permettre de naviguer dans de bonnes conditions.

Il y avait aussi les élus, reconnaissant un sens de l'efficacité et un professionnalisme dans ses interventions, alliés à une ténacité redoutable.

Et puis, d'une émouvante sincérité, tout en retenue, on écoutait solennellement sa famille : Laurène qui témoignait pour Grégory et Alexia de quel père il fut et Georgette, d'un courage incroyable, qui forçait l'admiration pour rendre ce dernier hommage à "son" Daniel.

Et nous, les Brocaïns et les Brocaïnes, ceux qui connurent Daniel dans le lotissement, "toujours prêt à rendre service" ou à organiser la fête des voisins, les membres de Bazaltik qui venaient saluer une dernière fois leur fidèle adhérent et leur inamovible pizzaiolo de la fête du pain du Kinzout, les ami(e)s qui savaient qu'ils venaient de perdre un sacré compagnon de route, des habitants qui s'étaient présentés face à lui aux élections et qui avaient l'élégance de venir rendre un dernier hommage à l'homme qu'il était et à son implication sans faille dans la commune, malgré sa défaite. Il y avait aussi nos amis Brocois et Brocoise. Tous avions l'impression de découvrir celui qui avait vécu, avec passion, plusieurs vies.

La salve d'applaudissements qui suivit les derniers mots de Georgette et le poème, Haut Vol, de John Gillespie Magee fils, est montée bien haut, si haut que de là où était Daniel, il dut esquisser un sacré sourire malicieux derrière sa barbe.

Merci à toi.

***Ah! Je me suis libéré des emprises de la Terre  
Pour danser dans le ciel sur des ailes argentées d'un grand rire.  
Je suis allé vers le soleil, et j'ai rejoint les cascades chaotiques  
De nuages tranchés de lumière, et là, j'ai vécu des moments dont  
Vous n'avez jamais rêvé; j'ai coulé, plané et balancé,  
Si haut dans le silence solaire. Suspendu,  
J'ai pourchassé le vent hurlant, et lancé  
Mon vaisseau au travers de fabuleuses cavernes, pleines d'un air infini...  
Haut, plus haut, au long d'un délire de bleu brûlant,  
J'ai survolé les sommets balayés par le vent dans une sérénité  
Où jamais alouette ou même aigle s'est envolé  
Puis, alors que mon esprit silencieux s'élevait  
Au travers du sanctuaire inviolé de l'espace,  
J'ai sorti une main, et caressé le visage de Dieu.***



### Mathéo Bres

Bien qu'habitants du même quartier, nous nous étions plus croisés avec ses parents que rencontrés et ce fut un réel plaisir de retrouver celui que j'avais quitté petit garçon et que je redécouvrais jeune homme. 13 ans, pensez ! Encore un jeune du village bien dans ses chaussures de sport (à crampons) avec qui nous fîmes feu de tout bois. La preuve :



#### Je te laisse te présenter

Je suis né le 23 juin 2010. Je suis le fils de Stéphane et Maud, frère de Noéline, 8 ans, et Titouan, 10 ans. On a eu des poules mangées par le renard ou la martre et il nous reste encore 2 tortues : Cacahuète et Rocket. On habite 45 lotissement Le Laire. Je suis en 4<sup>o</sup> au collège des Près à Issoire et j'adore le sport.

#### Quels sports ?

Principalement le foot. J'ai commencé en U6 et je joue encore aujourd'hui à Issoire en étant également à la section foot du collège. Je m'entraîne les mardis, mercredis, jeudis et vendredis avec les matchs le week-end. Je joue milieu offensif, j'aime beaucoup passer la balle et je travaille ma vision du jeu. Je suis entraîné par Joao Ferreira à Issoire. Donc le foot occupe une bonne partie de ma semaine. J'admire Théo Hernandez et M'Bappé. En loisirs j'aime bien le volley et l'hiver je fais du ski.

#### Qu'est-ce que tu aimes dans le ski ?

Faire du hors-piste et faire ma trace ( être le premier à faire une descente). J'ai skié à Risoul qui est une chouette station.

#### Et l'école ?

Je me souviens du foot dans la cour à Bergonne bien sûr et aussi d'une porte des toilettes que l'on avait cassée dans une bousculade au Broc. Au collège j'aime bien l'EPS et l'an dernier j'avais une super prof de Français, Mme Franco qui nous a permis de rencontrer Jean-Claude Mourlevat (auteur jeunesse né à Ambert, de notoriété internationale et vainqueur du prix Astrid Lindgren, équivalent du Prix Nobel de littérature jeunesse).

#### Parle-nous de ton rapport au village.

Le city est un de mes endroits préférés. J'aime beaucoup lorsque je joue avec mes copains (Enzo, Ewan et Tomas) contre "le reste du monde" (parents et enfants présents). C'est un grand bazar sympa. J'aime bien courir, le matin, au plateau, le point de vue est exceptionnel. Je suis également allé au Bistro gourmand.



#### Est-ce que tu l'es...gourmand ?

Oui, surtout les desserts. J'aime bien les manger et les cuisiner. J'ai bien aimé le tiramisu du Bistro (que j'avais demandé sans alcool) et j'en fais un qui est au café, classique quoi. Je connais également Titouan Turquat de Bergonne qui travaille à "Origines" qui réalise d'excellents desserts.

#### Tu as le temps d'avoir des passions autres que sportives ?

(rires) J'aime lire des mangas (Naruto, One Piece, Blue Lock), des romans fantastiques (Harry Potter, Eragon, La guerre des clans, Animal tattoo et La légende des quatre...). J'écoute de la musique sur des plateformes. J'aime bien Niño, le rap et écouter les canulars "Trop con d'Martin" sur Rires & chansons. À part cela, prendre le temps de pêcher est un vrai plaisir. Je peux aller au plan d'eau du Mas où il ya des brochets, des black bass, des perches ou bien en Lozère vers Le Pradal, Malon-et-Elze pêcher la truite ou l'écrevisse. On aime bien aller en vacances à Bombannes en Gironde où je peux coupler sports aquatiques et pêche. J'aime bien partir en camping-car avec mes parents. On ne sait pas toujours où l'on va, j'aime bien le côté imprévu. J'aime aussi voyager. On est allé en Polynésie quand j'avais 8 ans et c'était vraiment bien.

#### Comment te vois-tu dans 20 ans ?

J'aime beaucoup la montagne. Donc habiter dans un chalet au pied d'une montagne me plairait bien. J'aimerais être scientifique animalier. Visiter le Japon (pour la culture, le ski, les mangas et leurs idéogrammes) me plairait bien aussi.



## Cabane à oiseaux

Si les habitants du Broc sont souvent proches de la nature, il en est un qui met en pratique ses convictions et qui construit durant son temps libre des cabanes pour nos amis à plumes. C'est Philippe Pion, qui loge rue des Verdiers. D'abord constructeur pour un usage personnel, il propose aujourd'hui de faire profiter les personnes intéressées par son savoir-faire, histoire d'aider les oiseaux quand la bise viendra mais également de rencontrer d'autres habitants.

Vous pouvez appeler Philippe au 06 38 99 10 82, il vous présentera ses modèles et vous pourrez faire affaire...pour la bonne cause.



### LA KALENTIKA, SOCCA OU FARINATA

Quelles origines pour ce plat délicieux ? Ce plat est né à Oran. À cette époque, les Espagnols étaient assiégés par les Turcs dans le fort de Santa Cruz. Ne disposant plus d'assez de denrées alimentaires, ils ont dû se réinventer. Ils ont alors eu l'idée d'utiliser les pois chiches et de les transformer en farine. C'est ainsi que leur gratin de pois chiches Karantika est né. L'origine du mot KALENTIKA est issue de l'espagnol « caliente » qui signifie chaud. Il se peut donc que cette spécialité ait été importée d'Espagne. Les Italiens dégustent, quant à eux, une préparation similaire appelée FARINATA, recette typique du nord de l'Italie et les Niçois appellent cette recette LA SOCCA. Il s'agit d'une recette composée de farine de pois chiches, d'huile d'olive, d'eau et de sel. Elle se déguste chaude ou froide, seule ou avec une sauce, selon les préférences et avec différentes saveurs et peut être enrichie d'ingrédients supplémentaires tels que le fromage, les poivrons, les olives pour ne citer que quelques exemples.

**LA RECETTE** (très simple) pour environ 8 personnes

250 gr de farine de pois chiche bio (vous en trouverez au magasin bio face à Gamm'vert – Issoire)

1 verre de lait facultatif, vous pouvez remplacer par l'eau

3 verres et demi d'eau

2 œufs

3 cuillère à soupe de fromage frais (style St Môret ou Philadelphia)

1/4 verre d'huile d'olive

1 cuillère à café et demi de sel ou selon le goût, 1 c à café de cumin

6 tours de moulin à poivre noir

1. Préchauffer le four à 180°C.
2. Verser la farine de pois chiche dans un saladier.
3. Faire un puits et y casser les œufs, ajouter l'huile et délayer peu à peu avec les liquides.
4. Saler (et poivrer), ajouter le cumin et enfin le fromage.
5. Mélanger jusqu'à obtenir un mélange liquide lisse sans grumeau.
6. Verser la préparation dans un plat huilé à bords hauts.
7. Enfourner et cuire pendant 45 min à 1 heure jusqu'à obtention d'une fine croûte dorée et brunâtre en surface et que la kalentika ait l'aspect compact et tremblotant (comme un flan).
8. Retirer du four.
9. Saupoudrer de cumin et rajouter éventuellement du sel et poivre selon votre goût.
10. Déguster immédiatement.



## Fête du pain 2023

Si le Kinzout (15 août en brocain) est la tradition pour l'association Bazaltik, quelques petites animations très agréables eurent lieu, cette année, la veille, le Katorzout (14 août en brocain) donc, dans une ambiance musicale détendue. C'est le groupe musical Dopam'in qui a posé ses enceintes et son micro au milieu du plateau et, avec talent, le chanteur et la chanteuse ont interprété Johnny, Goldman mais également les tubes des années 80-90. Deux belles voix qui ont enchanté un public qui s'était rassemblé dans l'herbe encore tiède du plateau, en famille, entre amis pour former finalement une belle cohorte à la nuit tombée.

Quand l'obscurité fut totale, le feu d'artifice, concocté par Ruggieri, put commencer et régaler les enfants aussi bien que les adultes dans ce décor inégalable face à Nonette. Un très bon moment partagé avec la délégation de Brocois et de Brocoises (et leur brissauda) présents tout le week-end.



Alors que le feu d'artifice battait son plein, Lionel et son équipe de boulangers réalisaient pâtés à la viande et gâteaux de Savoie toute la nuit pour réjouir les visiteurs du lendemain. Et dès 6h, sous le regard du chef Alain, la "Red Army" des Bazaltik prenait le village d'assaut pour confectionner les pizzas, placer les brocanteurs, tenir place à la buvette ou vendre le pain pour faire de ce 15 août un moment de joie. La fête a donc battu son plein toute la journée avec toujours bon nombre de visiteurs. Les stands de pizzas, pains et viennoiseries furent dévalisés dans une joyeuse ambiance et si les caisses de l'association étaient pleines, les stands sonnaient creux à 18h tant les gourmands avaient apprécié nos spécialités.

Une fois la foule partie, les bénévoles, fourbus, se retrouvaient au pied du jardin des légendes pour un repas partagés avec nos amis Brocois. Le tout dans la bonne humeur et la satisfaction d'une journée bien remplie, au service du village.



## Autour de l'ongle

Installée au 17 lotissement Le Laire, Laurence Cartier travaille depuis plusieurs années en tant que prothésiste ongulaire et à la pose de bijoux dentaires. Cette activité professionnelle, à usage artisanal, favorise l'animation du quartier en toute discrétion comme cela est recommandé dans cette zone du lotissement, la zone UG.

Possédant déjà une clientèle fidèle, Laurence peut bien sûr accueillir de nouveaux adeptes du "nail art", du lundi au vendredi, de 9h à 18h sans interruption. Qu'on se le dise.



## Mémo

Pompiers : 18

SAMU : 15

Police / Gendarmerie : 17

Numéro d'appel URGENCES européen : 112

Urgences pour sourds et malentendant : 114 (SMS)

**Infirmière :** Marie-Clothilde Ruyters : 06 20 25 39 87  
ruyters.idel@hotmail.com

### Restaurants :

Le Bistro Gourmand : 06 99 63 88 85

Origines : 04 73 71 71 71

**Boulangerie :** 06 58 31 61 40

### Agendas de collecte du SICTOM :

<https://www.sictom-issoire-brioude.com/agenda-collecte/>

### Poste informatique :

Un ordinateur est à la disposition des habitants en Mairie.

N'hésitez pas à venir vous en servir lors des heures d'ouverture.

### Mairie du Broc

Téléphone : 04 73 89 11 22

Lundi, Mardi, Jeudi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h30

Vendredi : 8h30 - 12h / 13h30 - 16h30

**M. le Maire reçoit sans rendez-vous**



@mairielebroc63



www.lebroc-63.fr

## État civil

### Naissance :

Kiana FOURNEL, le 08 juin 2023

Charmeur HOFFMANN, le 08 septembre 2023

### Décès :

Daniel GAIME, le 22 août 2023

*Cette rubrique est alimentée uniquement de l'état civil des personnes ayant donné leur accord pour la publication dans la presse*

## Moyens d'information

Retrouvez toutes les informations, agendas, actualités sur l'application smartphone de la commune, ainsi que sur le site internet de la mairie et sur la page Facebook.



www.lebroc-63.fr



@mairielebroc63

## Journal local du Broc

Rédaction : Mairie du Broc

Photos : Mairie du Broc

Tirage : 400 exemplaires